

EL BIEN PÚBLICO.

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 18 de Agosto de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.701

PLUMA Y TIJERA

La cuestion de Marruecos

Insisten los periódicos franceses en acusar de doblez la conducta alemana respecto al asunto de las concesiones obtenidas en Fez por el representante conde de Tattenbach. Recuerdan á este propósito el acuerdo franco alemán de 8 de Julio, en el que se consiguió «la libertad económica sin ninguna desigualdad», y que pocos días después una nota oficiosa anunciaba que Tattenbach, para dejar en absoluto libre la iniciativa del sultán, abandonaría Fez, trasladándose á Tánger; pero el representante alemán permaneció en la corte marroquí, y periódicamente se tuvo noticia de que iba obteniendo concesiones.

A las protestas suscitadas por tal conducta, y de las que fué eco «Le Temps», en dos enérgicos artículos, que aún tuvieron anteayer su epílogo, contestó el Gobierno de Berlín con una nota en la que decía que daba á su representante en Fez instrucciones para que no gestionase ni aceptase concesion alguna.

El resultado de esas instrucciones lo demuestra «Le Matin» señalando las concesiones siguientes obtenidas desde el 27 de Julio al 9 de Agosto.

Muelle de Tánger; encargo á una casa alemana de dos barcos guardacostas; confirmacion de importantes trabajos; creacion de líneas marítimas alemanas; concesiones para la explotacion de selvas; préstamo de diez millones contratado por el sultán con banqueros alemanes.

«Le Matin» pone en parangon las palabras del Gobierno de Berlín con los actos del conde de Tattenbach, y deja á los hechos que hablen por sí solos.

Los periódicos franceses publican telegramas de San Sebastián dando noticias de algún interés. A «Le Figaro» le dicen que parece que el punto de reunion de la conferencia de España, está admitido en principio, y que la cuestion versa ahora sobre si la capital que se designe ha de ser Madrid, Cadiz, Málaga ó Sevilla.

A «Le Temps» le informan de que las últimas conferencias entre el señor Montero Ríos y los embajadores de Francia y Alemania versaron sobre las dificultades que ofrece el programa de la conferencia desde el punto de vista internacional, y sobre todo marroquí. Parece, según noticias, que Marruecos acabará por acceder á que la reunion se celebre en España, probablemente en Cádiz. El corresponsal en San Sebastián de «Le Temps» tiene por falsa la noticia de que el Gobierno español se haya mostrado dispuesto á acoger las indicaciones de Alemania para marchar de acuerdo con ella en la cuestion de Marruecos, y se funda para opinar así en que el señor Montero Ríos ha afirmado constantemente su deseo de

observar con fidelidad los compromisos adquiridos por sus antecesores en el Poder con Francia é Inglaterra, y su propósito personal de marchar de acuerdo con esas dos potencias en Marruecos y en toda otra cuestion.

Ojeada á la prensa

~ o (0) o ~

EL KAISER Á ESPAÑA

De la conversacion sostenida en un corro de diplomáticos he podido descubrir que el Kaiser tiene el propósito de visitar España.

La visita imperial se realizará la primavera próxima cuando Guillermo II haga su acostumbrada excursion por el Mediterráneo.

El Kaiser desea conocer las provincias andaluzas, Valencia y Barcelona. En diversas ocasiones y en el curso de conversaciones intimas ha mostrado deseos de visitar estas ciudades.

Existe el propósito de realizar la expedicion esta primavera y al propio tiempo el Emperador pagaría en Madrid á D. Alfonso la visita que éste hará á Berlín.

Como estas noticias proceden de excelente origen y el Kaiser prepara sus excursiones con mucha anticipacion me apresuro á telegrafiarlas por merecerme entero crédito. En Berlín nada se sabe de la excursion que el Kaiser hará durante la primavera.

El Emperador hará la visita á Madrid acompañado de la Kaiserin y los Príncipes.

Agregaban los que de este viaje hablaban que Guillermo II tiene especial empeño en estrechar lazos de firmísima amistad con España, nacion digna de suerte mejor y en cuya vitalidad y resurgimiento cree.

DESDE BARCELONA

Barcelona 17 Agosto de 1905.

VARIAS NOTICIAS

Habiéndose registrado varios casos de enfermedad infecciosa en las barracas de mendigos situadas en la carretera de Valencia, las autoridades dispusieron el desaloje inmediato de las mismas.

De madrugada se personaron en el lugar dicho varios guardias civiles y municipales, ordenando el abandono de las barracas y conduciendo los inquilinos al lazareto construído en la seccion marítima del Parque, donde permanecerán quince días. Después se estudiará la forma de expulsarles de la ciudad.

Son 60, entre hombres, mujeres y niños, los citados pordioseros, llenos de miseria moral y material.

Las autoridades proyectan destruir dichas viviendas por el fuego.

Hace un calor sofocante.

La poblacion está desanimada.

Aprovechando el celebrarse fiesta

mayor en gran parte de Cataluña, muchísimos barceloneses han abandonado la ciudad, saliendo los trenes atestados.

La salud pública es excelente.

En el expreso y después de celebrar una extensa conferencia con el capitán general salió con direccion á Madrid el gobernador civil general Fuentes.

El inesperado viaje ha causado gran sorpresa en esta poblacion, creyéndose generalmente que ha sido llamado por el Gobierno para convenir medidas ante el temor de que la huelga de cerrajeros de obras se propague á otros oficios similares.

—Aumenta la division entre los republicanos radicales y los partidarios de la union.

Aquellos han acordado presentar candidatos donde crean oportuno, in-

A la salida del vapor correo «Nuevo Mahonés» se habian recibido en Barcelona los siguientes telegramas:

Madrid 17.—«El Imparcial», comentando las declaraciones del ministro de Instruccion pública, dice que es menester que se ponga orden en los asuntos públicos, evitando anomalías y exigiendo responsabilidades.

«El Liberal» publica una carta de Mellado explicando lo sucedido en el viaje acompañando al rey, en el que todo estaba pendiente de la bondad de un automóvil y de la pericia de un «chauffeur».

«El País» dice que el pueblo tiene hambre porque el Estado aniquila las energías municipales.

«El Globo» dice que para remediar el hambre hay que suprimir los Consumos y los impuestos sobre artículos de primera necesidad, y suprimir también algunos ministerios, oficinas y prebendas.

«El Nacional» dice que el Gobierno no se atempera á lo que llaman sinceridad electoral.

San Petersburgo 16.—En los centros oficiales se manifiesta cierta satisfaccion en vista del curso que siguen las negociaciones para la paz y se abriga la esperanza de que el acuerdo acerca de las cuestiones secundarias inducirá á los plenipotenciarios á buscar combinaciones mutuamente aceptables, á fin de resolver las cuestiones principales relativas á la cesion de la Isla de Sakhaline y al pago de una indemnizacion de guerra.

En cambio, los periódicos se muestran sumamente pesimistas y prevén el rompimiento inevitable de las negociaciones. Algunos de ellos afirman que desean la continuacion de la guerra y juzgan preferible un rompimiento á la eventualidad de una paz vergonzosa.

Catania (Sicilia) 16.—Esta mañana, en la aldea de Gram Michele, á la salida de un mitin obrero los manifestantes incendiaron el Circulo civil y atacaron las Casas Consistoriales. La policia disparó contra los manifestantes,

cluso en los distritos en donde los presenten los unionistas.

—Telegrafian de Puigcerdá que el domingo próximo llegarán los excursionistas franceses que están recorriendo los Pirineos en 25 automóviles.

—Los antecedentes que en esta capital se han podido recoger acerca de Salvador Planas Visella, autor del atentado contra el Presidente de la República Argentina, doctor Quintana, confirman que se trata de un desequilibrado.

Su familia ha recibido estos días cartas de Planas escritas en catalán y llenas de incongruencias contra España y Castilla.

—Ha fallecido el célebre sainetero catalán y notable escritor de costumbres populares D. Emilio Vilanova.

resultando herido uno de éstos. También fueron heridos varios agentes de policia, quedando luego restablecida la tranquilidad.

Argel 16.—El pretendiente marroquí ha arrojado de su lado al francés M. Delbrel, que hasta ahora había sido su jefe de estado mayor. Parece que esta medida ha sido el resultado de una entrevista entre dicho pretendiente y un coronel español, el cual llegó al campamento moro el día 13 de Julio y volvió á marchar el 23 del mismo mes; añadiéndose que la mencionada entrevista debió versar sobre el establecimiento de un mercado en Mebla, que M. Delbrel trataba de hacer organizar en provecho propio.

Nueva-York 16.—Al final de la sesion de esta mañana no había terminado aún la discusion del artículo 7.º, referente á la cesion del ferro carril oriental chino, limitándose los plenipotenciarios á un cambio de impresiones que reviste un carácter sumamente grave y que continuará esta tarde ó quizás mañana.

Tánger 16.—Algunos grupos de argelinos residentes en Marruecos han enviado una delegacion al ministro de Francia en Fez para protestar contra la detencion de un súbdito argelino y pidiéndole que haga respetar los derechos reconocidos en los tratados.

Dicho ministro prometió que serían atendidas las reclamaciones de los argelinos.

Tánger 17.—El Sultán de Marruecos se niega á poner en libertad al argelino detenido, alegando que los argelinos residentes en Marruecos se hallan bajo su jurisdiccion.

San Petersburgo 17.—Se ha expedido un ukase imperial por el que se dispone que pase á la situacion de reserva el almirante Kruger, que mandaba la escuadrilla del Mar Negro.

Portsmouth (Estados Unidos) 17.— Los plenipotenciarios se han puesto de acuerdo acerca del artículo 7.º, excepto respecto de un extremo cuyo examen se reanudará ulteriormente.

Dichos plenipotenciarios han adoptado luego el artículo 8.º relativo al resto del ferrocarril de la Mandchuria que parte de la estación manchue de Progranitchaya, donde la línea se enlaza con el ferrocarril de Usuri, ó sea, la línea que une al transiberiano con Vladivostok, la cual continuará siendo propiedad de los rusos.

La Conferencia se ha suspendido á las siete menos cuarto de la noche.

París 17.—Telegrafian al «Gaulois» desde Tánger, bajo todo género de salvedades, que los indígenas se muestran muy disgustados en vista de la prolongada estancia de M. Tattenbach en Fez; que se tramó un complot contra el representante de Alemania, y que á fines de Julio fué cortada la cabeza á tres individuos que tomaron parte en la conspiración.

París 17.—Dicen al «Matin» desde Portsmouth (Estados Unidos) que, interrogado el plenipotenciario ruso M. Witte, declaró ayer que se proponía marchar el lunes próximo y que jamás había creído en el buen resultado de la Conferencia.

El diputado japonés Matsumots cree también en un rompimiento.

El corresponsal del «Matin» añade que no debe atribuirse mucha importancia á tales declaraciones.

Londres 17.—El «Daily Mail» desmiente la noticia de que la escuadra inglesa haya de visitar un puerto ruso.

Londres 17.—Comunican al «Times» desde Tánger que las legaciones de Francia y Alemania niegan que haya mediado un cambio de comunicaciones entre ambas acerca de la firma del contrato relativo á un empréstito alemán.

Londres 17.—El «Times» publica un despacho de Portsmouth (Estados Unidos) en que se da cuenta de los pronósticos pesimistas de un personaje competente respecto del resultado de la Conferencia, en concepto del cual el sábado habrá un rompimiento, si bien pudiera suceder que se prolongase la Conferencia, porque todo es posible, excepto llegar á un acuerdo.

Tánger 17.—En la visita que el almirante holandés hizo á Mohamed Torres, recordó las relaciones que existen entre los Países Bajos y Marruecos, y dió gracias al ministro por la comunicación invitando á su país para asistir á la Conferencia.

Tánger 17.—Según todos los indicios, la Conferencia parece que se celebrará en Tetuán.

Representará á Francia M. Reveil; á Inglaterra, Mr. Arthur Nicholson, actual embajador de la Gran Bretaña en Madrid; Tattenbach á Alemania, y Ojeda á España.

Los restos del «Maine»,

Dice el «Sun» de Nueva York:

«Hace cosa de un año se dijo que una Compañía de especuladores americanos había logrado del gobierno de Cuba una concesión para levantar los

restos del «Maine» del lecho de fango y limo en que yacen en el puerto de la Habana. Ahora se anuncia que el proyecto ha sido abandonado.

Durante el tiempo que pasó entre el logro de la comisión y el abandono del proyecto, lo único que se hizo fué procurar el metálico para la obra.

Sostenemos aún la opinión que teníamos al anunciarse el proyecto, esto es, que poseyendo los Estados Unidos perfecto derecho legal á dejar el casco donde yace con manifiesto perjuicio del Gobierno y del ornato público en un puerto extranjero, dejando al arbitrio de los cubanos la disposición del caso, sobre los Estados Unidos pesaba cierta cantidad de obligación moral para dar un entierro digno al malaventurero buque en las limpidas aguas del Gulf Stream.

Lo que hace un año proponía el colega era levantar el casco justamente lo necesario para poderle remolcar unas millas mar afuera y hundirle donde no estorbaba, teniendo á todo esto muchísimo cuidado de que el casco no apareciese fuera de la superficie, pues lo pasado, pasado había, y no era menester ni conveniente removerlo.

No se abandonó el proyecto de sacarlo por falta de dinero, y si al Gobierno de Cuba se lo permitieran, ya el casco no estaría allí.

El inconveniente reside en Washington, donde el comercio y el ornato del puerto de la Habana pesan muy poco en la balanza.

El «Maine» desempeñó su misión en la tierra, la misión casi divina para que se le llevó á donde está, consideración que elimina todas las otras. Cuando llegue el momento oportuno y se hayan descubierto explosivos más poderosos que los actualmente conocidos, se le cortará en pedazos como relicarios para recuerdo. Todavía no, porque sería dar pasto á lenguas viperinas.»

LA PAZ

—(«O»)—

En una comunicación que Roosevelt ha enviado al emperador Guillermo, dice que aconsejó al czar que se decidiese por la paz, si las condiciones del Japon eran aceptables.

El corresponsal de «Le Matin» en Portsmouth, hablando de la cláusula quinta, cuya discusión se aplazó para más adelante, por la imposibilidad actual de llegar á un acuerdo, dice que Witte ha manifestado que esta cláusula no se refiere al ferrocarril transiberiano, sino á la evacuación de la Mandchuria por rusos y japoneses.

Ha desmentido la noticia de que Rusia propusiera el condominio de la isla Sacalina.

Algunos consideran como buena señal el dejar para lo último el asunto de la isla y otros juzgan extraña la rapidez en aprobar las demás cláusulas.

El baron de Kaneko ha visitado á Roosevelt.

Ha dicho que mientras los rusos están imposibilitados de encontrar dinero para continuar la guerra, encuentran á los banqueros yanquis dispuestos á darles cuanto necesitan para hacer la paz.

Todo hace creer que los beligerantes se harán mutuas concesiones para llegar á un acuerdo definitivo.

La opinión general norteamericana estima de necesidad que se tienda un

punte sólido encima del abismo, y que los japoneses acepten como minimum lo que los rusos pueden conceder como maximum.

CARTERA DE MAHÓN

A las cuatro y media de la madrugada ha fondeado en el puerto, procedente de Palma, el vapor correo «Menorquina», el que á hora de itinerario ha salido esta tarde en viaje directo para Barcelona.

La noche de jueves de la próxima semana se inaugurará en los salones del casino «El Consey» un cinematógrafo recientemente adquirido y que por la variedad de películas que poréa ha de ser motivo para que se vea concurrida a quella sociedad.

Precedente de Barcelona, de cuyo punto salió á las seis y media de la tarde, ha llegado á este puerto á las siete y media de la mañana, el vapor «Nuevo Mahonés», limpio de fondos.

En el vapor-correo «Menorquina» ha regresado esta mañana de la capital de la provincia, el Delegado del Gobierno D. José María Cavanillas.

Sea bien venido.

En extremo animado se vió el pueblo de Mercadal el día 15 del corriente con motivo de la fiesta que en él se celebraba: todos los números que componían dicha fiesta fueron del agrado del público, especialmente el de las carreras que no pudo resultar mejor; en él tomaron parte los caballos de San Amalé y Binimeté, saliendo vencedor el primero de los citados caballos. Terminado este acto, se sirvió á la tropa en la Explanada del cuartel, un rancho extraordinario, acto que fué amenizado lo propio que todos los demás, por la banda de música de Alayor y que acudió infinidad de gente á presenciarlo. El casullo de fuegos que por la noche se disparó mereció justos aplausos del numeroso público allí reunido.

Orgulloso puede estar el Ayuntamiento por lo brillante que resultó la fiesta por él organizada.

Continúan los trabajos en la Plaza de la Esplanada para la instalación de un barracón en el cual además del órgano de que es portador el Sr. Nicolás dará también secciones del Cinematógrafo moderno, presentando películas de novedad y atracción para lo cual se halla ya en tratos con un establecimiento para la remisión de cuantas películas desee para ser expuestas al público.

Carga embarcada en el vapor «Menorquina» para Barcelona:

99 cueros frescos; 4 cajas queso; 5 cajas calzado; 5 bultos pieles; 5 bultos tejidos; 1 caja quincalla; 5 bultos maquinaria; 1 bulto aparatos gas; 6 bultos sebo, 1 bulto mercería; 1 bulto flores artificiales; 1 caja relojes; 17 bultos muebles usados; 10 jaulas aves, y varios cascos vacíos.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños del Emperador de Austria Francisco José I en el consulado de aquella nación ha ondeado el respectivo pabellón.

Dicho Monarca nació el día 18 de Agosto de 1830.

De «La Tarde» de Palma de ayer: «El delegado del Gobierno de S. M. en Menorca D. José M.ª Cavanillas visitó anoche, acompañado del Gobernador civil señor del Campo el «Círculo Liberal».

Ambos señores fueron recibidos por una comisión de la Junta Directiva del mismo.»

«El partido liberal menorquín, debido á las gestiones realizadas por su jefe el Sr. Mercadal, recordadas por algunos prohombres, del mismo, cuenta actualmente con una sólida organización.»

Según parece en las próximas elecciones para diputados á Cortes no habrá lucha en Menorca, presentándose únicamente un candidato ministerial que es D. Fernando Weyer.»

El Comisario General de la Exposición Internacional de las artes de la mujer en Marsella ha nombrado Miembro de Honor del referido certamen a nuestro amigo D. Francisco Hernández Sanz, Profesor de dibujo del Instituto, á propuesta del Ateneo Científico Literario y Artístico.

Tenemos la seguridad de que el señor Hernández Sanz sabrá promover en Mahón la concurrencia al citado concurso y que nuestras paisanas no despreciarán la ocasión que se les presenta para ver admirados y premiados sus trabajos en el extranjero.

En el casino «Nuevo Centro» mañana por la noche habrá concierto, tomando parte varios aficionados al divino arte de la música.

En la secretaría de la Audiencia de Barcelona se ha recibido la comunicación nombrando á nuestro amigo y paisano el coronel de caballería D. Gabriel Alberto Morera jefe militar de la policía judicial.

Hoy debía llegar á Palma una comisión de Observatorio de Ginebra que instalará sus aparatos en Andraitx para observar el eclipse el día 30.

Entre los pasajeros llegados ayer á Barcelona procedentes de Manila en el vapor-correo «Isla de Luzón», figura el director del Observatorio meteorológico de aquella capital, reverendo P. D. José Algué, de la Compañía de Jesús, del que tantas veces han hablado con merecido encomio los periódicos, y muy racionablemente con motivo de los ruidosos triunfos alcanzados por tan sabio jesuita en la última Exposición celebrada en San Luis (Estados Unidos).

El objeto de su viaje es presenciar el eclipse total del día 30.

El P. Algué, desde que desempeña el cargo de director del Observatorio de la capital del Archipiélago magallánico, ha acrecentado de tal modo su fama, que hoy en el mundo científico figura como uno de los astrónomos más notables.

Es casi seguro que los importantísimos datos que el padre Algué recoja en sus observaciones durante el eclipse, los dará á la publicidad.

SEMAFORO OFICIAL

Vigil de Bajol 18.—8 m.

Barómetro 757.4; viento ONO. flojo; mar rizada; cielo despejado; horizontes nubosos.

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

Palma 18.

Barómetro 778.26; viento SO. bonan- cible; cielo despejado; mar lina.

De nueve á once de ayer noche tocó en el Paseo de Isabel II la banda mu- nicipal, por cuyo motivo se vió suma- mente concurrido tan ameno sitio.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

SEGUNDA QUINCENA DE AGOSTO

Del día 15 al 18 habrá mínimos ba- rométricos en el Mediterráneo supe- rior, en el NO. de la Península y en Ir- landa, los cuales, por el estado de lu- cha en que actuarán, producirán sola- mente algún chubasco y tormenta en el NO., N. y NE.

Sábado 19.—Persistirá el mínimo de Irlanda, y otro procedente del Atlánti- co, se presentará en el Centro de la Pe- nínsula, ocasionando lluvias y tormen- tas, particularmente desde las regiones centrales hasta el Cantábrico, con vien- tos del tercer cuadrante.

Domingo 20. Se acusarán centros de baja presión en el Cantábrico, en el Centro y en el Mediterráneo, los cuales seguirán causando algunas lluvias y tormentas, especialmente desde el NO. y N. hasta la region central, con vien- tos de entre SO. y NO.

Lunes 21.—Se descompondrá más el tiempo, porque, además de actuar en el Cantábrico y Centro las fuerzas del día anterior, nuevos elementos pertur- badores pasarán por el Estrecho y An- dalucía. El régimen de lluvias, con al- gunas tormentas, adquirirá mayor in- tensidad en nuestras regiones, y tendrá carácter bastante general.

Martes 22.—Continuará perturbada la situación meteorológica; un centro de depresión se hallará en el NO. de Francia, otro se extenderá desde Casti- lla la Nueva hasta el Mediterráneo, y un tercero aparecerá en el SO. Seguirán registrándose algunas lluvias y tor- mentas, principalmente desde el Can- tábrico y regiones centrales hasta el Mediterráneo.

Miércoles 23.—Subirá la presión en la Península, mejorando el estado at- mosférico general, pues solamente quedarán en Gascuña, centro de Fran- cia y golfo de León restos de los ele- mentos anteriores que ocasionarán al- guna lluvia y tormenta en el N. y NE. Del 24 al 25 evolucionarán en el Me- diterráneo mínimos barométricos que ejercerán alguna influencia en las re- giones vecinas.

Del 26 al 27 actuarán en el Cantá- brico, en el SO. y en Argelia fuerzas perturbadoras, que producirán algu- nas lluvias y tormentas desde la region cantábrica hasta la central.

Del 28 al 29 seguirá perturbada la situación, principalmente desde el NO. y N. al Centro, debido á los centros de baja presión que habrá en el SO. de Ir- landa, en el golfo de Gascuña y en el Mediterráneo superior.

Miércoles 30.—Llegará á Irlanda otra depresión, que, con las secunda- rias que formará en el NO. de la Pe- nínsula y en los parajes de Madera, ocasionará lluvias y algunas tormentas

desde el NO. y N. al Centro, con vien- tos del tercer cuadrante.

Por estos motivos, la region que ofre- ce mayor seguridad para observar bien el eclipse total de sol es la comprendi- da entre la cordillera Celtibérica y el Mediterráneo.

Jueves 31.—Algunas fuerzas de la depresión de Irlanda, así como los mí- nimos del NO. y SO., avanzarán hacia el E. y producirán lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de en- tre SO. y NO.—Sfeijoon.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Menor- quín»:

D.^a Rosalía Cura; Josefina Balaj; Antonio Mora; María Col; Catalina Reus; Miguel Iglesias; Antonio Bonet; 5 marineros; Juan Vila; Catalina Ol- iver; Catalina Jimenez; Miguel Merca- da; Mariano Lobet; un guardia, espo- sa, 2 hijos y 1 menor; Joaquín Llam- bias; Juan Socías; Jorge Berja; Fran- cisco Collado, Angela Fernandez.—To- tal 27.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

	Madrid 17 —4 t.
4 por ciento interior.	78'65
Id. 5 por 100.	98 60
Acciones Banco España	000'00
Comp. ^a Arrend. ^a Tabacos	000'00
París á la vista	32'05 á 32'00
Londres á la vista.	33'24 á 33'23

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entradas el 18.—De Palma, va- or co- rreo «Menorquín»; y de Barcelona, vapor «Nuevo Mahonés».

Despachados el 18.—Para Barcelona, el mencionado vapor-correo «Menorquín» y para Palma, pallebot «Luisito».

Nuestros telegramas

Madrid 17.

Paris.—Linievitch da cuenta de algunos combates en que han sido rechazados varios destacamentos japoneses

Los rusos han emprendido la ofensiva hacia el Sur de Corea.

El Czar ha firmado la orden de movilización del santo ejército. Los oficiales que residen con licencia en el extranjero han recibido orden de regresar á Rusia.

Dos torpederos han bombardeado Lagarevo, siendo rechazados sus in- tentos de desembarco, por lo que abandonaron la empresa.

Madrid 17.

Londres.—Un despacho expedi- do en Portsmouth dice que los ple- nipotenciarios discutieron el artícu- lo 7.º y la proposición relativa a la retrocesión de los ferrocarriles orien-

tales chinos. Los rusos han otorga- do condicionalmente su concesión, haciéndola depender de otras esti- pulaciones.

Madrid 17.

Tokio.—Algunos oficiales japo- neses informan que las fortificacio- nes de Vladivostok son de primer orden. La guarnición la componen 85.000 hombres, contando con 2.000 cañones, que forman 200 ba- terías. Para sitiarlo se necesitan 200.000 japoneses.

Madrid 17.

Marienbad.—Eduardo VII ha llegado á las siete de la tarde.

Madrid 17.

Tientsin.—Un sujeto ha atentado contra la emperatriz de China al entrar ésta en el palacio de verano. La emperatriz resultó ilesa. El au- tor fué muerto á bayonetazos.

Madrid 17.

Portsmouth.—Witte ha dicho que se han discutido laboriosamente los artículos siete y ocho, que se refie- ren á las líneas férreas, y que han sido penosamente adoptados. Hoy se discutirá el artículo nueve, que es espinosísimo.

Madrid 17.

Paris.—Comunican de Tokio que la escuadra de Katakoa ha atacado y tomado el cabo Lazeraba (Tar- taria).

La infantería japonesa efectuó un desembarco destruyendo todos los puestos rusos.

Madrid 17.

Paris.—Un despacho de Tokio dice que la ocupación de Kartchat- ka por las tropas japonesas será anunciada oficialmente dentro de breves días.

La guarnición de dicho punto se compone de un batallón, el cual carece de comunicación terrestre con las demás fuerzas rusas.

Madrid 17.

Según nota facilitada á la prensa el Consejo de Ministros aprobó el programa de Gobierno presentado por el señor Montero Ríos.

Madrid 17.

El señor Echegaray ha manifes- tado que los presupuestos serán iguales á las de 1904 con ligeras modificaciones, que estos presu- puestos no son los del Gobierno los que hará este en Mayo, pero que lo hace así por la urgencia en lega- lizar la situación económica.

Madrid 17.

Ha sido prorrogado hasta prime- ro de Octubre el ingreso en filas de los mozos del reemplazo que co- rresponde.

Madrid 17.

En el Consejo fueron aprobados los proyectos de obras públicas que han de construirse en Andalucía para remediar la crisis agraria.

Madrid 18.

Ha marchado á Sigüenza el mi- nistro de Agricultura señor conde de Romanones.

Madrid 18.

El párrafo que refiriéndose al sa- neamiento de la moneda figurará en la circular en que se haga públi- co el espíritu del programa liberal, estará redactado por el señor Eche- garay.

Madrid 18.

Los señores Sanchez Román y Mengotti han conferenciado para aclarar algunas dudas sobre el mo- dus vivendi con Suiza.

Madrid 18.

El programa de Gobierno que aprobó el Consejo es reproducción del que firmaron los exministros á raíz de la muerte del señor Sagasta, incluyendo el párrafo sobre el sa- neamiento de la moneda de que antes he dado cuenta

Madrid 18.

En el Consejo de ministros se convino reproducir los vijentes pre- supuestos con ligeras modificacio- nes con el objeto de evitar disen- ciones y legalizar la situación.

Madrid 18.

El programa económico del par- tido liberal lo contendrán los pre- supuestos para 1907.

Madrid 18.

Se ha firmado el nombramiento del marqués de Ayerber para em- bajador cerca del Vaticano.

Madrid 18.

El conde de Romanones regresa- rá de Sigüenza el sábado próximo.

El lunes se celebrará Consejo de ministros.

Madrid 18.

Continúan en Portsmouth los de- bates de la conferencia de la paz. Aunque las impresiones son con- tradictorias se cree se llegará á una inteligencia.

EL COMANDANTE MILITAR DE Marina de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Mahón, etcé- tera, etc.

Hace saber: Que en cumplimiento al art. 18 del Reglamento de pesca de este puerto, tendrá lugar en esta Co- mandancia el 25 del corriente el sorteo de las llambugueras que han de calarse desde la Isla del Aire hasta Cap d' Fa- varitx por la Costa Norte, lo que se avisa á todos los que tengan barco y arte, para su conocimiento, á fin de que pasen á inscribirse antes de la ci- tada fecha, si quieren tomar parte en el sorteo, en la inteligencia de que la falta de presentación implica según el art. 20 la conformidad de hacer su pes- quera en la costa Sur de la Isla con su- gesión á las reglas que se detallan en los artículos 21 y sucesivos del citado Reglamento de pesca.—Mahon 18 Agos- to 1905.—Cayetano Tejera.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Máxima al sol	38'5°
Id. á la sombra	27'2°
Mínima	19'9°

Plaza del Carmen, n.º 13

LA COLONIAL

GRAN REVOLUCION

EN LOS MEDIOS

de conservar fácil y económicamente frescas

las verduras y otras sustancias alimenticias

PATENTE REGISTRADA

En el escaparate del colmado **LA COLONIAL**, Plaza del Carmen, número 13, están expuestos potes de cristal llenos de tomates al natural de la cosecha de este año, que se conservan herméticamente cerrados sin soldadura.

Las ventajas de este sistema de potes son las siguientes:

- 1.º Limpieza del envase, que por ser de cristal no comunica el menor mal gusto a las sustancias conservadas y evita los cólicos que suelen ocasionar las utilizadas en potes de hojalata á causa de las sales y materiales que se emplean en la soldadura
- 2.º Desde el exterior se ve si la sustancia está en buen estado.
- 3.º Para poder usar el contenido del pote, basta destornillar la tapadera. Si no se consume toda la sustancia, se vuelve á cerrar el envase.
- 4.º Vaciado y limpio el pote se guarda, con todos sus accesorios, para volverse á llenar á voluntad sin mas trabajo que enroscarse bien la tapadera y hervir el pote.
- 5.º Por su baratura, esta clase de potes están al alcance de todas las personas, por pobre que sea la familia, pudiendo por si mismas llenar el envase de cristal, cerrarlo y hervirlo en el fogón de la cocina de casa, saliendo por lo tanto sumamente económico.
- 6.º En este pote se pueden igualmente conservar judías verdes, pimientos, albaricoques, melocotones, berengenas, ciruelas, manzanas, peras, alcachofas, carnes y pescados de todas clases, miel, manteca, jaleas, y en general toda clase de alimentos que no pueden conservarse al aire libre por algunos días.

En el colmado **LA COLONIAL** se venden potes llenos y vacíos.

Imprenta de Párpal

Plaza del Carmen, n.º 13

CULTOS

Santo de hoy.—Sta. Clara de Monte Falco virgen.

Santo de mañana.—Stos. Magín, Luís, Mariano y Tecla.

Continúa en Sta. María el devoto y solemne Octavario consagrado á Nuestra Señora en su gloriosa Asuncion y Coronacion en los Cielos, titular de la misma parroquia; á las 9 Misa mayor solemne, y por la noche los acostumbrados cultos.

En el Carmen Misa, Estacion y Letanias con el Señor de manifiesto á los fines de la Liga antimasonica. Por la tarde continúa la Oracion de las Cuarenta-Horas.

En S. José mañana á las 7 Misa y después se practicará el devoto ejercicio del día 19 consagrado mensualmente al Pa-

triarca S. José. También se practicará esta devocion en el Carmen, Sagrado Corazon y Asilo de Huérfanas.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepciones.

SOCIEDAD FILANTRÓPICA DE «EL CONSEY»

Se convoca junta general extraordinaria para el día 20 del corriente á las 10 y media de la mañana para la eleccion de Presidente-Director, Tesorero y Vocal y al mismo tiempo resolver si se admiten las excusas presentadas por los tres señores socios que habian sido elegidos para antedichos cargos.—Mañón 13 Agos. 1905.—El Secretario, Antonio Pons.

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SUBASTA

El lunes, día 21 del actual, á las doce y media de la tarde, se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Andreu Orfila, siempre que la postura sea del agrado del vendedor, la casa número 102 de la calle del Carmen de esta ciudad.

Los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

10, 12, 14, 16, 18 y 19

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1905

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

admitiendo carga y pasaje.

Saldrá de Barcelona el día 25 de Agosto para Montevideo y Buenos Aires el grandioso vapor francés

EQUITAINE

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 de Agosto para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

NIVERNAIS

admitiendo carga y pasaje de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco 25, Principal.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua.

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4—Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Imprenta M. Párpal, Bastión 39.